

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Lloret de Mar y demás puntos del distrito de Sta. Coloma de Farnés, 1'50 ptas. trimestre. Fuera, 2 id. Extranjero y Ultramar 15 ptas. al año. Número suelto 20 céntimos. Anuncios a precios convencionales. Remitidos, de 1 á 5 pesetas línea.

EL DISTRITO FARNENSE

ADVERTENCIAS

La correspondencia debe dirigirse al Director. Insértese o no, no se devuelven los originales, y la responsabilidad de los que se publiquen, será de sus autores. Los pagos se harán por adelantado.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

Defensor de los intereses morales y materiales de la villa de Lloret de Mar y su comarca

SE PUBLICARÁ

A LO MENOS UNA VEZ A LA SEMANA

DIRECTOR:

D. Hermenegildo de Urréjola.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza de la Constitución, 2, Lloret de Mar (Gerona)



Marca de Fábrica REGISTRADA

CHOCOLATE JOLIS

El más puro é higiénico de todos, fabricado con legítimos cacaos de CARACAS y GUAYAQUIL ANALIZADO POR EL LABORATORIO CENTRAL, DE BARCELONA

Premiado con medallas de ORO en varias Exposiciones
Medalla y Diploma del GRAN PREMIO en la Exposición de Nice de 1897

Mayor Antigua, 5 y 7. San Feliu de Guixols.—Depósito en Blancs: Confitería de Juan ALEMANY

MÁQUINAS PARA TORNEAR TAPONES
MODELO 1897-A-1

VIUDA DE CAPDEVILA

VISTA ALEGRE, 14.—BARCELONA

Representantes en la provincia de Gerona **Pujol Hermanos y Compañía**
LLORET DE MAR

Ultimo modelo: resistentes, silenciosas y elegantes.—Los tapones hechos con estas máquinas, desde las más pequeñas **DEFAS** á las **BONDAS** resultan llenos y perfectos.

PRECIO: 200 PESETAS UNA

Para más detalles dirigirse á los Sres. Pujol Hermanos y Compañía.—Lloret de Mar.

CASA PARA VENDER

EN LLORET DE MAR

Situada en punto céntrico de la población

Informará

D. GERARDO FONT

Secretario del Ayuntamiento

LLORET DE MAR

EN LLORET DE MAR

y en punto céntrico, se vende por 2,500 duros, una casa grande con huerta y dos casitas unidas á la misma, propia para cualquier industria. Informará el Director de este periódico.

SANTORAL DE LA PRÓXIMA SEMANA

- 27 Domingo: Santa Lidia con su esposo é hijos mártires.
- 28 Lunes: San Sixto III, papa y confesor, y Santa Fortunata, virgen y mártir.
- 29 Martes: San Eustasio, abad, y San Bertoldo, confesor.
- 30 Miércoles: San Juan Climaco, abad.
- 31 Jueves: San Amadeo, duque, y Santa Balbina, virgen.

ABRIL

- 1 Viernes: Los Dolores de Nuestra Señora, Santa Teodora, mártir y San Venancio, obispo.
- 2 Sábado: San Francisco de Paula, fundador, y Santa María Egipciaca, penitente.

CUQUERIAS SILVELISTAS

El candidato silvo-fusionista que espera representar á este Distrito, anda loco desde que sabe que D. Eusebio Corominas recibe en todas partes ovaciones.

Y como aquel ex diputado y sempiterno aspirante á pretendiente de un destinillo público importante no tiene entendederas para comprender que aquí ha hecho fiasco y nadie que en algo estime á la Provincia y la Región ha de votarle, en vez de retirarse discretamente por el foro, está erre que erre empeñado en alcanzar el acta, y busca por todos los medios que su inteligencia le sugie-

re el modo y forma para darse pisto y desacreditar á su ilustrado é independiente contrincante y á cuantos apoyan su candidatura.

El fin justifica los medios, se habrá dicho el candidato católico-liberal-silvo-fusionista, y ha echado á andar por la calle de enmedio.

Agotado el repertorio de carreteras, en cuyos asuntos le dió *co-dillo* y *moquillo* nuestro querido amigo y activo Diputado D. José Muro y Carratalá, á quien debe el Distrito gratitud eterna; apurado el tema de resolver expedientes administrativos, en el que el Diputado republicano Sr. Sol y Ortega le dejó, por ejemplo, en Hostalrich, hecho una oblea; imposible para él la cuestión de los corchotaponeros á los que, á pesar de su empaque y sus promesas, dejó con un palmo de narices, é inútil, en fin, para suavizar rozamientos surgidos por su causa en las localidades, cuyos intereses no han merecido nunca mover su corazón; se dedica ahora á cuquerias sólo propias para pescar incautos, á aquellos que se dejan seducir por su prosopopeya afeminada, y quedan admirados ante un gabán de pieles, ó creen como él en Dios, y los ateos le parecen sólo *cursis* y todo lo esperan de la monarquía restaurada y del chafarote de Martínez Campos.

Y una de esas cuquerias tan propias de los partidos que no tienen otro ideal que su egoísmo; que se dicen católicos porque aplauden á la Iglesia cuando les parece que zurra á los carlistas, y piden penas graves contra los Obispos cuando éstos en sus sabias pastorales fustigan los vicios

de los liberales y lanzan excomuniones y anatemas contra los espoliadores de sus bienes y conculcadores de sus derechos; una de esas cuquerias, repetimos, la ha puesto en juego el candidato silvo-fusionista en forma de carta de sabor ascético, que, según asegura quien lo ha visto, ha enviado á todos aquellos electores hijos sumisos de la Santa Sede.

Y en esa carta circular, á la que por no venir impresa nos abstenemos de ponerle música, dice muy formalote el candidato liberal-silvo-fusionista que él y solo él es el niño mimado del Prelado y que D. Eusebio Corominas es el representante de Morayta, que por ser masón y renegado no merece el cariño de la Iglesia.

Pero como los liberales-silvo-fusionistas entienden poco de asuntos religiosos, da nuestro excelente candidato oficial un tropezón enorme, ya que ni él está autorizado para dar lección alguna á los católicos, ni debe tampoco censurar en otros los defectos que él tiene en igual grado.

Porque, vamos á ver: ¿qué más da para el católico, apostólico y romano que proteja un Morayta ó un *Dióscoro* para los fines de la Iglesia?

Pues si al candidato de la fusión republicana le apoya aquél, al silvo-fusionista le recomienda éste y... váyase lo uno por lo otro.

Por esto decíamos en nuestra edición anterior que en las elecciones del domingo, los católicos de verdad se quedarán en casa.

Porque no comulgan con dagas florentinas.

Y esto es lo que más duele al admirador del de Sagunto.

Otra cuquería, segunda edición de la empleada en las pasadas elecciones generales, ha sido la publicación de una hoja suelta y clandestina en la que, encabezada con el epígrafe DE EL DISTRITO FARNENSE, director D. HERME-NEGILDO DE URRÉJOLA, se reproducen algunos párrafos del artículo que nosotros publicamos en 17 de Marzo de 1895, presentando el retrato de D. Antonio Comyn.

Ignoramos si el candidato liberal-silvo-fusionista ha aplaudido la ocurrencia, pero desde luego nos decidimos por la afirmativa, ya que por segunda vez la ha consentido y tolerado.

Y en este supuesto, ¿cree el candidato que la repetida publicación de dicho escrito es propia, oportuna ni decente?

Si con ello ha querido darse tono y lograr votos, hemos de suponer que ha errado el golpe, pues nadie ha de votarle por saber que es ahijado de los Montpensier, que nació en Marzo y le mimó el Conde de Toreno.

Si se ha propuesto ponernos en ridículo se ha equivocado también de medio á medio, porque bien podríamos sufrir en 1895 una ilusión óptica y estimásemos serio un personaje de cualquier escuela que en realidad no fuese más que un mentecato.

Además que, por otra parte, todo el mundo sabe lo que vale en ciertas ocasiones el bosquejo biográfico de un hombre adocenado que esté á la sazón lleno de vida, pues fácil es que él mismo se haya encargado de escribir la historia de sus méritos, gracias y virtudes.

Ya ve, pues, el candidato silvo-fusionista que ha perdido también el tiempo y la partida, máxime en sus ataques á nosotros, que particularmente le hemos tratado siempre con consideración y con respeto.

Tanto, que por más que su conducta y la de sus amigos predilectos nos autoriza á ello, aun no hemos hecho llegar á los oídos de los electores las seductoras notas de aquel armonioso cornetín que hendió el aire de Suiza y Alemania.

Conque ya ven el candidato y sus peones si hemos tenido caridad para con ellos.

Aparte de que cuando los silvo-fusionistas emplean tales armas es que ya dan el pleito por perdido.

Lo propio hicieron en las elecciones de 1896, y no triunfaron.

Y lógico es que con iguales medios se obtengan los mismos resultados.

Nuestro estimado colega *El Distrito*, de Palafrugell, publicó en su edición correspondiente al último domingo, el siguiente interesante escrito que creemos de suma oportunidad reproducir.

Dice así:

CARTA ABIERTA

Sr. D. Agustín Pujol, Lloret de Mar.
Muy Sr. mío: Comerciante V. en taponés, exportador y fabricante, no

habría duda respecto al interés que ha de merecerle la industria corcho-taponera, si ya no lo hubiese V. demostrado en la prensa en brillantes artículos y con su segura y fácil palabra en distintas reuniones.

Y como esto lo saben todos los pueblos interesados en la industria corcho-taponera, no pueden ignorarlo esas poblaciones circunvecinas á la suya, en las cuales ya de muy antiguo se elabora el corcho. Por esto esos vecinos, y aun la comarca en su inmensa mayoría, ya que buenos cosecheros se cuentan en la misma, no pueden permanecer indiferentes á la suerte de esta industria, buscando ansiosos todos los medios para mejorar su grave estado.

Bien sabe V., Sr. Pujol, que la denuncia de los tratados en 1892 fué el peor contratiempo que podía sobrevenir á esta industria, porque siéndolo de exportación y habiéndose aumentado grandemente los derechos arancelarios en las naciones consumidoras, á causa de las rupturas comerciales, á la par que dificultaban la entrada de nuestros productos, protegían y fomentaban la industria de su país, que más tarde había de cobrar el impulso que tiene actualmente.

Nuestros industriales trabajaron lo humanamente posible para que nuestro gobierno atendiese á su estado y el «Fomento» de Cassá de la Selva, formado por las agrupaciones corcheras, procuró interesar á nuestros representantes en Cortes para que procurasen por nuestros intereses. Era uno de ellos D. Antonio Comyn, diputado entonces por ese distrito, á quien se le confirió tal representación, cargo que aceptó gustosamente, ya que significaba una doble representación.

Pasaron los meses sin obtenerse resultados prácticos, no por falta de su voluntad, sino por imposibilidad de conseguirlos; hasta que por fin, en 1894, con otros tratados se presentó por el Gobierno á la aprobación de las Cortes el de comercio con Alemania.

Gobernaban los liberales y los conservadores hicieron arma de partido la impugnación de aquel tratado. Usted recordará la valiente campaña sostenida durante muchos meses por nuestros industriales, las polémicas en la prensa destruyendo la suposición gratuita de que el tratado que se proyectaba beneficiaba solamente á los corcheros, en detrimento de los intereses generales del país. Y también recordará, que con documentos irrefutables demostraron los defensores de nuestra industria los beneficios que á la nación en general proporcionaba el convenio de que se trataba. En vano todo. Los proteccionistas, con sus exageraciones y sus egoísmos y los conservadores por ardid político, debían hacer oídos de mercader á cuantos datos y razones aducían nuestros amigos.

En el Senado, la Comisión que había de dictaminar era contraria, y á fin de dar largas al asunto acordó una información pública. A ella se prepararon nuestros industriales, y á este objeto fueron á Madrid.

Del resultado de los esfuerzos hechos por aquella Comisión, su Presidente dió cuenta al Consejo, en Memoria presentada á dicha corporación, que tiene la fecha de Mayo de 1894.

Como ahora el Sr. Comyn se presenta de nuevo candidato por este partido, y poco hace ha manifestado grandes deseos de servir á nuestra industria; por la experiencia de ayer podemos deducir del mañana, y á este fin extracto lo que dice la Memoria respecto á su personalidad:

«Como quiera que precisaba deslindar la situación en que se hallaba el «Fomento» con respecto á su representante en Madrid, Sr. Comyn, en la tarde misma de aquel día fué á visitarle en su propio domicilio, en el cual se celebró una larga conferencia, al indicado objeto.

»Expresó el Sr. Comyn sus buenos deseos respecto á nuestra industria, probados en distintas ocasiones y la situación difícil en que le había colocado el tratado hispano-alemán concertado, á su entender, muy perjudicial á los intereses generales del país, y más aún á los de la industria de hierros, con la cual se hallaban unidos sus intereses particulares, los cuales sacrificaría gustoso votando el tratado alemán, si de la aprobación del mismo no resultase la ruina del país, que en tal situación, y deseando servir los intereses de la industria corchera, se hallaba en situación difícilísima, máxime siendo la aprobación del tratado gran beneficio para la industria taponera, beneficio que, según él, podía conseguirse igualmente, aunque fracasara el tratado.»

Estampa la Memoria los irrefutables argumentos que formularon los comisionados, los cuales no pudo contrarrestar el Sr. Comyn, y continúa: «El Sr. Comyn, que por convencimiento propio no podía decidirse á secundar las exigencias naturales de la industria taponera, si bien en aquel momento no había aún resuelto en definitiva su actitud, creyó que su seriedad le obligaba á reiterar la dimisión del cargo de representante de nuestra industria, por iguales motivos presentados dos meses hacía, según expresó, y el propósito de trabajar por la misma pasado ese eclipse momentáneo, y más especialmente si el tratado fracasaba. La Comisión, respetando las creencias del Sr. Comyn, dió por resuelto el asunto por el momento, agradeciendo los servicios, etc., etc.»

Cuatro años han pasado de aquella fecha.

La mejora de nuestra industria que el Sr. Comyn pensaba obtener en el tratado no ha llegado aún; y al cabo de cuatro años, el antiguo diputado por Santa Coloma se acuerda de nuestra industria, al solicitar de nuevo aquel distrito.

Veán, pues, esos electores, Sr. Pujol, si les conviene este candidato. Si no tenían antecedentes de su gestión y ahí van que son verídicos. Y ahora que obren como quieran.

UN TAPONERO.

DESDE SANTA COLOMA DE FARNÉS

La fiesta de San Salvador.—Pepes y Pepas.—La Feria.—Preparativos electorales.—En el Ayuntamiento.—Rasgo y rasguño.—El meeting republicano.—Obsequios á Corominas.—D. Antonio Comyn.—Impresiones.—Carrera en pelo.—Crónica.

La acendrada devoción que este ilustrado y laborioso vecindario profesa á San Salvador de Horta, hizo que en el presente año, al igual que en los anteriores, resultasen por demás piadosas las funciones dedicadas en nuestro templo parroquial al insigne y esclarecido santo.

La antigua y distinguida Hermandad que preside nuestro digno Alcalde, Sr. Alemany, costeó un solemne oficio en honor de su santo Patrón, á cuyo acto asistieron la mayoría de los asociados y nutrida concurrencia de fieles. El sermón estuvo confiado al Rdo. P. Compte, de Casa Misión de Bañolas, orador notable, que hizo el panegírico de San Salvador con fervor y elocuencia inimitables.

Después del oficio, los señores que forman la nombrada Hermandad, seguidos del rico estandarte de la asociación y de la aplaudida orquesta «Farnense», se dirigieron al domicilio de su digno presidente, quien, con fáciles y sentidas frases, dió gracias á sus compañeros de Hermandad por el realce que con su presencia dieron al acto que, en acción de gracias al Señor, habían felizmente realizado.

Con motivo de esta fiesta, y siguiendo la tradicional y típica costumbre autorizada por la Iglesia, por la tarde se bailaron sardanas en la plaza, ejecutando la citada música un excelente y variado repertorio.

Las principales calles de la población se hallaban adornadas con profusión de pinos, en cuyas copas, durante la noche, se encendieron fogatas que ofrecían fantástico y original aspecto.

* *

Bonancible, espléndido y brillante amaneció el día de San José, por lo que los *Pepes y Pepas*, que tanto abundan en esta localidad, pudieron dedicarse á los ejercicios piadosos que su devoción les inspirara, lucir sus galas y recibir las felicitaciones y obsequios de sus admiradores.

Las funciones religiosas revistieron esplendor inusitado, y la suntuosidad y riqueza que se desplegaron en la celebración de los divinos oficios, fueron dignas de la fama que con justicia goza esta población, que nunca ha perdonado medio alguno para dar toda la importancia que le es dable á las grandiosas manifestaciones del culto católico.

Pronunció el sermón de esta fiesta el Rdo. P. Baxeras, de la Compañía de Jesús, encargado de los del septenario dedicado al casto Esposo de María, cuyo elocuente y sabio sacerdote logró dominar la atención de su numeroso y distinguido auditorio, exponiendo á su consideración las virtudes del Varón preclaro que tuvo la inefable dicha de ver nacer y educar á Aquel que, lleno de amor y manse-

dumbre, quiso venir al mundo para redimirnos y salvarnos.

Animada y nutrida como pocas veces se haya visto, estuvo la renombrada feria llamada de San José, á la que acudieron gran número de feriantes, cuyos puestos de ropas, libros, quincalla, mercería y dulces, llenaban por completo la espaciosa plaza de esta villa.

En el ferial notóse también extraordinaria afluencia de ganaderos, habiéndose realizado importantes transacciones.

¡Gracias sean dadas al Todopoderoso, por haber permitido que en ese día el comercio y la agricultura de esta localidad y su comarca pudiesen resarcirse, en parte, de los cuantiosos perjuicios que han sufrido por consecuencia de las pasadas lluvias!

La inusitada actividad de que, de algunos días á esta parte, venían dando muestra los contados partidarios del ex diputado y candidato silvelista-ministerial (género nuevo creado exclusivamente para uso de esta región) D. Antonio Comyn, se acentuó aún más el lunes último con motivo de la llegada de dicho señor, quien, como es de suponer, fué recibido por los individuos de su escuadra, que le acompañaron á la fonda de Gironés, donde hubo *gaudeamus*, reparto de cigarros y consiguiente recepción en corte y besamanos.

Casual ó intencionadamente, á la misma hora que llegaba á esta villa D. Antonio Comyn, se reunía la corporación municipal en sesión extraordinaria para acordar, en vista de la triste situación en que se encuentran muchas familias de este término municipal, la distribución entre ellas de la cantidad, importante 300 pesetas, que para atenciones de beneficencia tenía en su poder el Ayuntamiento.

Apenas el señor Presidente había expuesto el objeto de la convocatoria, salió del salón, llamado por uno de estos electores comynistas, regresando al breve rato llevando en la mano un perfumado billete de cien pesetas, que dijo enviaba D. Antonio Comyn para los pobres de la población.

El Sr. Frigola, concejal republicano, que no se mama el dedo y habla recio, hizo presente que no eran cien las pesetas que venían á aumentar los fondos de los necesitados, sino doscientas, ya que los republicanos de Santa Coloma entregaban por su mano otras cien, no habiéndose atrevido el candidato de la fusión D. Eusebio Corominas, á imitar el ejemplo del silvelista, por cuanto, teniendo noción perfecta de la caridad, no había de querer en su delicadeza exquisita que su dádiva en aquella ocasión pudiese tomarse como cebo para sumar sufragios.

Con lo cual el Sr. Comyn recibió un rasguño colosal, no diremos si injusto ó merecido.

De todos modos los pobres han salido gananciosos, y en cuanto á la intención que pudiera abrigar el Sr. Comyn, él se las entenderá con su conciencia.

El pasado viernes, día de San Salvador, llegó á esta villa el antiguo é ilustrado periodista D. Eusebio Corominas y Cornell, ex diputado á Cortes y candidato de la fusión republicana por este distrito. Vino acompañado del conocido abogado y ex diputado á Cortes D. Emilio Junoy y otros amigos de Barcelona.

A la entrada de esta población se aparearon los distinguidos viajeros para saludar al compacto grupo de amigos particulares y correligionarios que había salido á recibirles, y en imponente manifestación se dirigieron á la acreditada fonda de *Quimet*, donde les fué servida una rica y abundante comida, de la que participaron sólo las personas más íntimamente ligadas con los Sres. Frigola y Corominas.

Durante la comida, los vastos salones de la fonda se hallaban atestados de admiradores del candidato de la fusión, y á la hora de servirse el café la concurrencia y el entusiasmo crecieron en el local hasta un término indecible.

El Sr. Corominas, profundamente conmovido, agradeció á todos las muestras de afecto que le tributaban, y seguido de extraordinario número de electores se trasladó al salón *Coral*, en donde debía tener efecto el *meeting* anunciado.

Unas quinientas personas se hallaban congregadas cuando entraron el Sr. Corominas y los que debían ocupar sitio en el estrado, los cuales fueron saludados con un caluroso y prolongado aplauso.

Abrió la sesión el conocido procurador de este juzgado D. Enrique Frigola, quien, en claro y vigoroso lenguaje, hizo la presentación de don Eusebio Corominas, diciendo que era el verdadero candidato oficial, porque había sido llamado por el partido, al contrario del Sr. Comyn, que venía impuesto por el caciquismo.

Hablaron después sucesivamente los Sres. Estartús y Pedret, éste representante especial del Sr. Sol y Ortega, que no pudo asistir por hallarse en cama en Barcelona, cuyos señores indudablemente extremaron en sus respectivos discursos la nota diplomática, por no haber sido advertidos con oportunidad de que no era el acto que se celebraba un *meeting* exclusivo del partido, sino una solemne reunión de republicanos y personas pertenecientes á todas las escuelas, que, ansiosas de acabar con el caciquismo vergonzoso que deshonoraba al Distrito y la Provincia, ven en D. Eusebio Corominas el hombre de honor é independencia que viene á levantar y sostener la bandera de la moralidad pública.

Habló luego el Sr. Junoy, que estuvo muy oportuno y elocuente en su estudio sobre el actual estado de nuestra nación desventurada, logrando cautivar la atención de sus oyentes, que le escucharon con creciente interés y le aplaudieron con entusiasmo.

D. Eusebio Corominas, en fácil catalán y voz pausada, sin recurrir á frases de relumbrón para alcanzar aplausos, ni discrepar un solo instante de la tesis que se propuso presen-

tar, pronunció una oración seria, correcta y atildada, en la que rompiendo los antiguos moldes aceptados en estos casos por los candidatos, expuso, no una proclama electoral, sino un completo programa de gobierno.

No es posible, en las limitadas proporciones de este escrito, resumir, si quiera, los conceptos vertidos por el orador, que hizo gala de su dominio de la lengua y de su conocimiento de la cosa pública.

Claro está que todos aquellos de los oyentes que, como nosotros, no se hallan afiliados á la escuela liberal, habían de encontrar ciertos reparos en algunas de las ideas que vertió el orador, pero, no obstante, hay que convenir y confesar que el Sr. Corominas dió palmarias muestras de seriedad, reflexión y elevación de miras y criterio, principalmente al tratar de los intereses de la Iglesia, que estudió con gran discreción, habilidad y prudencia.

El discurso del Sr. Corominas, que literariamente no tuvo otro defecto, si es defecto, que diluir con exceso algún concepto, causó grata y favorable impresión en el concurso, que le interrumpió frecuentemente con aplausos, y le tributó al terminar una ovación unánime.

El Sr. Frigola pronunció luego algunas frases, dando por terminada la reunión, y el Sr. Corominas, acompañado de apiñada multitud de amigos que le aclamaban y aplaudían, se trasladó á casa del Sr. Frigola, en donde se le tenía preparado alojamiento.

El día siguiente por la mañana, el candidato de la fusión republicana recibió á numerosas comisiones de los más importantes centros del Distrito, que fueron á cumplimentarle y ofrecerle su eficaz cooperación para su próximo é indudable triunfo, saliendo después á recorrer parte de la población, hasta la una de la tarde, hora en que el Sr. Frigola obsequió al futuro diputado y á varios de sus amigos, con una espléndida comida, durante la cual no cesaron las visitas y las adhesiones de conspicuas personalidades.

A las seis de la tarde salió el señor Corominas para Sils, donde alcanzó el tren correo, y se trasladó á Gerona, por demás complacido de los finos obsequios y respetuosas atenciones que recibió incesantemente durante su estancia en esta villa.

El día de San José, por la mañana, llegó también el candidato silvelista D. Antonio Comyn.

De la estación de Sils, en un faetón tirado por un tronco de *ambos sexos* (un caballo y una yegua) se dirigió á la Fonda de Gironés (a) *Bou*, repitiéndose la recepción del lunes y el obligado besamanos.

No se oyeron aclamaciones, vítores ni aplausos; y en cuanto á discursos, no los hubo, sin duda porque el candidato nada nuevo tenía que decirnos.

Visitó al M. Ilte. Sr. Juez de Instrucción y otras personas, y á las seis de la tarde trasladóse á Sils, y de allí á la capital de la provincia.

Las impresiones recogidas no pueden ser menos favorables á la causa de D. Antonio Comyn, á quien por haber sido el amparo de tres ó cuatro amigos y no el diputado del Distrito, se le prepara, á nuestro parecer, una carrera en pelo soberana.

A eso conducen las malas compañías.

En breve fijará su residencia en esta villa el joven licenciado en medicina D. Luis de la Trinchera, sobrino del antiguo médico de esta localidad Sr. Alemany, y del conocido farmacéutico de Massanet de la Selva, D. Antonio.

El viernes de la semana anterior falleció la desgraciada mujer que días pasados fué atropellada por un carro.

Por orden del juzgado, los médicos señores Llinás y Barrera practicaron la autopsia del cadáver, resultando, según dictamen de dichos profesores, que la muerte había sido natural y no por consecuencia de las lesiones causadas por el vehículo.

Nuestro joven y apreciable amigo D. Manuel Barrera, ha abierto en esta villa una casa de comercio que se dedicará exclusivamente á préstamos, descuentos y banca.

Las condiciones de actividad é inteligencia que reúne el Sr. Barrera, hacen esperar que la nueva casa merecerá en breve la confianza del público, al que puede prestar importantes servicios en sus múltiples operaciones.

SECCIÓN DE NOTICIAS

LLORET DE MAR

La festividad del día y la proximidad del señalado para las elecciones, nos hacen decidir á publicar hoy el presente número en vez de hacerlo el próximo domingo.

Procedente de Vidreras y Massanet de la Selva, en cuyas poblaciones ha hallado la más favorable y halagüeña acogida, el lunes por la tarde llegó á esta villa, acompañado de los señores Alsina y Estartús, nuestro particular amigo y estimado compañero en la prensa D. Eusebio Corominas y Cornell, ex diputado á Cortes y candidato designado por la Junta provincial de la fusión republicana para representar á este Distrito.

Inmediatamente de tenerse noticia de su llegada fué visitado el ilustre candidato por buen número de personas y una comisión de republicanos de Blanes, que le ofrecieron su valiosa cooperación é invitó en nombre de sus correligionarios á que visitase dicha villa. El Sr. Corominas recibió á todos con su habitual finura, y estimó en lo mucho que valen sus adhesiones y propósitos.

La premura del tiempo hizo que el candidato republicano no pudiese detenerse mucho tiempo en esta población, y, en su consecuencia, debió de anunciar precipitadamente una reunión para las nueve de la noche en el salón «La Solidez», al objeto de dar-

se á conocer á los electores y exponerles á grandes rasgos su programa.

Esta asamblea tuvo efecto hallándose el citado local atestado de electores. Abrió la sesión el conocido fabricante y consecuente republicano centralista D. Agustín Pujol, que hizo la presentación del candidato para quien pidió los sufragios de los concurrentes y de todas las personas amantes del país y enemigas del caciquismo, que representa, por desgracia suya, el candidato que quiere imponernos el gobierno.

Esta nota simpática y justa, apropiada y oportuna, mereció la unánime aprobación de la concurrencia, y así lo demostró con sus aplausos.

Después de un ligero estudio sobre la situación actual de nuestra patria, por demás anómala y difícil, terminó el Sr. Pujol su breve y atildado discurso haciendo votos por el próximo triunfo de D. Eusebio Corominas, votos á los que se adhirió la concurrencia, premiando al orador con sus aplausos.

Habló luego el Sr. Estartús, quien con fogoso acento expuso los méritos que tiene contraídos para con el partido el distinguido hombre público que la Junta provincial de la fusión republicana ha acertadamente designado para representar á este Distrito, siendo el joven orador repetidamente interrumpido por las muestras de aprobación del auditorio, que al terminar le tributó también grandes aplausos.

D. Eusebio Corominas, con igual pausa y superior entendimiento, de que dió muestra en su extenso discurso pronunciado en Santa Coloma de Farnés, usó de la palabra y expuso á grandes rasgos, porque el estado de su salud le impedía extenderse cual correspondería á la importancia de la población y á sus deseos, su programa político y sus anhelos por la prosperidad de nuestro suelo tan querido para él, porque guarda las venerandas cenizas de sus antepasados y los gratos recuerdos de su infancia.

No hay por qué decir que el señor Corominas fué calurosamente aclamado y aplaudido, prueba evidente de la buena impresión que en todos causaron sus palabras.

Terminó la sesión con algunas frases del señor Pujol, congratulándose del entusiasmo que observaba en los republicanos de esta localidad y emplazándoles para el día de las elecciones, en el que deberán dar elocuente é incontrastable prueba de vitalidad, firmeza y energía.

Un compacto y numeroso grupo de correligionarios de D. Eusebio Corominas le acompañó, aclamándole hasta el domicilio de D. Agustín Pujol, donde se hospedaba el candidato.

Aparte de que, según parece, la presión oficial se ha encargado de enfrenar las demostraciones de adhesión y simpatía hacia D. Eusebio Corominas, éste, en honor de la verdad debemos declararlo, conquistó aquí sinceras simpatías, que se traducirán en votos el día del sufragio.

El señor Corominas permaneció en esta población hasta el martes por la tarde, trasladándose á Tossa, acom-

pañado de los señores Pujol, Alsina y Estartús, habiendo recibido también en esta población las mismas entusiasmas y reiteradas adhesiones que viene recogiendo desde el día que comenzó su visita á sus correligionarios y á los hombres idólos tras de la dignidad de esta comarca.

La falta material de tiempo nos impide dar cuenta en este número de la visita de D. Eusebio Corominas á Blanes, Hostalrich, Breda, Arbucias y otras poblaciones, en todas las cuales sabemos, á la hora de enviar los últimos originales á la imprenta, que es esperado con afán y será recibido con entusiasmo.

Nuestros amables y constantes favorecedores nos dispensarán esta omisión á que nos obliga el propósito de adelantar dos días la salida del presente número.

Nuestro celoso Ayuntamiento ha publicado impresa una alocución á este vecindario interesándole para que tome parte en la suscripción abierta para redimir de las armas á uno de los hijos de la desgraciada familia Cardona y á cuantos mozos faltos de recursos que, siendo hijos de esta población, deben formar parte de los ejércitos de Cuba y Filipinas.

La falta de espacio nos impide insertar hoy dicho documento que publicaremos en la edición inmediata.

Víctima de larga y penosísima dolencia, el pasado martes, falleció en Barcelona la estimada señora doña Rosa Roca y Metjes, cariñosa esposa de nuestro apreciado amigo D. Juan Pujol, gerente de la sociedad Pujol, Sureda y C.^a de la Habana.

La noticia de esta sensible pérdida ha causado dolorosa impresión en esta villa, en la que contaba la finada con gran número de amigos, que admiraban su discreción, bondades y talentos.

Dios haya acogido en su seno el alma de la malograda señora á cuyos inconsolables esposo, hijos y padres acompañamos en el dolor inmenso que en estos momentos les agobia.

LOS PREFERIDOS.—Entre todas las preparaciones ferruginosas, las PÍLDORAS y el JARABE DE BLANCARD son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso estos son los preparados preferidos por los Médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARÍS, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, al tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

TOSSA

LA LLEGADA DE COROMINAS

A las siete de la tarde del martes llegaron á esta villa, procedentes de Lloret, el candidato republicano don

Eusebio Corominas y los Sres. Pujol, Alsina y Estartús.

En las afueras de la población esperaban á los expedicionarios numerosas representaciones de todas las clases sociales de esta villa, que saludaron la llegada de aquellos señores con una salva de nutridos aplausos.

Apeáronse el Sr. Corominas y sus acompañantes, y después de saludar y estrechar la mano de los muchos amigos y correligionarios que se acercaron á saludarles, se dirigieron seguidos de *todo Tossa* y precedido de una nutrida orquesta que iba tocando la Marsellesa, al domicilio del Sr. D. Simeón Rovira, donde se les tenía preparado alojamiento digno de tan distinguidos visitantes.

Citar aquí, en esta breve reseña, los nombres de las personas, representación de todas las clases sociales y fuerzas vivas de Tossa que visitaron al Sr. Corominas y á sus compañeros, y les ofrecieron sus respetos y el apoyo de la candidatura del eminente republicano, haría esta relación interminable. Basta decir que la casa del Sr. Rovira se vió materialmente invadida por los admiradores del señor Corominas, desde el momento de su llegada hasta las nueve de la noche, hora señalada para la reunión electoral que debía celebrarse en la sala de la sociedad coral «Lo Pensament.»

EL MEETING

La entrada de los señores Corominas, Pujol, Alsina y Estartús, fué saludada con un atronador aplauso por la concurrencia que llenaba el local de bote en bote.

Ocupó la presidencia el joven é ilustrado taponero Sr. D. Pedro Mas y Puig, quien hizo la presentación del candidato en una breve, oportuna y tan bien dicha oración, que envidiarían saberla pronunciar tan sentida y discretamente muchos que pretenden fama de saber hablar en público, y aún algunos que han sido, por equivocación de los electores ó por imposición de los Gobiernos, diputados de la Nación y aún aspiran al honor de serlo.

El Sr. Estartús pronunció con voz vibrante y clara y con entonación verdaderamente tribunicia, un discurso de gran alcance político, en el que trazó con elocuencia los errores de la restauración, que han traído al país á su actual estado de triste decadencia. Hizo un acabado estudio de los partidos dinásticos, fustigó cruelmente la coalición Pidal-Silvela, á cuya fracción pertenece el candidato contrario Sr. Comyn, y acabó su brillante improvisación haciendo un hermoso parangón entre los talentos y la consecuencia republicanas del señor Corominas, y el desconocimiento absoluto en que vivimos de las condiciones del otro candidato cunero, para terminar recomendando la votación en favor del hijo del país y republicano consecuente y digno.

Invitado con mucha insistencia por los muchos amigos con que cuenta en esta villa, levantóse el Sr. Pujol y comenzó rogando á la concurrencia, que le saludó con un nutrido aplauso, que no le aplaudieran, sino que antes

bien le escucharan religiosamente y sin interrumpirle y meditando bien sus palabras, porque tenía cosas gravísimas que decirles. La próxima elección de diputados á Cortes trae aparejada—dijo—para los electores de Tossa, tres problemas, uno de carácter local, otro de carácter regional y otro de carácter nacional.

Y desarrolló su tema con una claridad, una erudición y una elocuencia tan persuasiva, que á pesar de su recomendación, vióse interrumpido repetidas veces, como antes le sucediera al Sr. Estartús, con salvas tales de estruendosos aplausos, que demostraban por modo elocuente al orador cómo las palabras de su extenso discurso eran verbo de los sentimientos de sus oyentes.

A estos aplausos sucedieron los que se tributaron al Sr. Corominas cuando se levantó á hablar y comenzó su magistral oración, saludando á Tossa, pueblo que ocupa preferente lugar en sus afectos, porque le unen á él recuerdos de su juventud, lazos de familia, sentimientos de íntima amistad y de antiguas simpatías.

El discurso del Sr. Corominas, más que una solicitud de votos, fué la exposición magistralmente expuesta de los males que afligen al país y de los que le amenazan bajo el gobierno de la restauración y de las soluciones que para regenerar á la nación tienen los partidos republicanos.

Trató elocuentemente todas las cuestiones planteadas de carácter social, económico é internacional, y terminó, entre salvas de aplausos, su hermoso discurso, maldiciendo del caciquismo y de sus consecuencias, al que siempre combatirá sea ó no diputado, y ofreciéndose á Tossa para cuanto pueda convenir á los intereses de la comarca.

El Sr. Corominas y sus amigos fueron acompañados á su domicilio por la mayor parte de los concurrentes al *meeting*, repitiéndose durante el camino y al despedirse, las aclamaciones y los aplausos con que les habían saludado frecuentemente durante la sesión.

MISCELÁNEAS

En la plaza de toros.

Un *quidam* desde el tendido y dirigiéndose á un mozo de la plaza:

—¡Eh, Manolo! ¿Qué buscas?

El interpelado desde la barrera, y revisando al público del tendido:

—Me han dicho que había aquí una persona y no la veo.

* *

—¿Está en casa el señor marqués?

—No, señor; ha salido.

—¿Se sabe á que hora estará?

—Tampoco puedo decirselo á usted, señor. Cuando el amo nos manda que digamos que no está, no sabemos nunca cuando vuelve.

* *

—¿Por qué se pinta V. el pelo?

—preguntaba la otra noche una marquesa á un Tenorio sexagenario.

—Señora... la verdad... porque no soy bastante virtuoso para exigir que se me guarde el respeto que merecen las canas.